

L'ordre général de ce monde exige-t-il, par hasard, que nous conservions de nous-mêmes et de certaines choses une ignorance relative ou même absolue?... Ce qui est vrai, c'est que nous entrons dans la vie par la porte des belles promesses, pour en sortir par celle des désenchantements. Nous avons rêvé les yeux ouverts, nous nous éveillons au moment de les fermer. Et pendant que le coma nous verse l'oubli de la planète entière, comme au feu de l'éclair avant-coureur d'un coup de foudre immense, notre âme frémissante réalise enfin et pour la première fois peut-être, les vanités de la vie qu'elle abandonne, avec les effrayants mystères de celle où elle s'envole. Nous avons vécu.

